

Cette race de Combat qui fournit de si remarquables sujets est abondante en Angleterre. Ainsi il n'est pas rare d'en voir un grand nombre de lots présentés à l'exposition de Crystal Palace.

Nous avons essayé d'indiquer la disposition des couleurs et les traits caractéristiques de la physionomie. Nous espérons que nos lecteurs seront à même de se faire une idée de toutes ces variétés avec leurs livrées si brillante, et si diversifiées.

ER. LEMOINE.

Les maladies du canard.

Les canards ne sont heureusement pas sujets à beaucoup de maladies, et presque toutes peuvent être évitées par des moyens préventifs, les principales causes étant l'encombrement, la mauvaise ventilation ou le défaut de nourriture verte, de gravier, ou d'eau pour s'y laver. Je sais que l'on peut tenir des canards sans disposer d'un étang, mais je soutiens que leur bonne santé demande essentiellement de l'eau pour s'y laver, spécialement à l'époque de la mue. Naturellement lorsque les canards sont mis à l'engrais, ils sont privés d'eau, mais l'engraissement même est une condition anormale, d'où, s'il était continué, résulterait une maladie spécifique. Il faut y avoir regardé attentivement pour pouvoir découvrir une maladie à son début chez le canard, car il ne s'arrête pas les plumes hérissées, les ailes et la queue pendantes, comme les autres volailles; ordinairement il se couche et n'est remarqué le plus souvent que lorsque le mal est sans remède. On ne peut pas beaucoup assister un canard malade. Aussi m'attacherais-je plutôt à indiquer les causes que le traitement des maladies.

LA DÉBILITÉ. Il meurt plus de canards à la suite d'influences affaiblissantes qu'à la suite de maladies organiques et la cause n'en est pas loin à trouver. A l'état sauvage le canard pond de vingt à trente œufs au plus durant une saison; à l'état domestique il en pond de quatre-vingt à quatre-vingt-dix et souvent davantage. Afin de compenser ce fort drainage imposé à son système, il doit être nourri copieusement, et recevoir une portion de nourriture animale surtout à l'époque de la ponte, afin de remplacer les vers, les limaces, les insectes et leurs larves qu'il aurait pu ramasser étant en liberté, car lorsque la mue arrive, son système se trouvera trop épuisé pour pouvoir résister à cette épreuve. De nourriture verte doit être donnée continuellement et des écales pendant la ponte. Je crois que la privation d'aliments propres à former l'écale des œufs doit beaucoup épuiser, sinon pourquoi un canard se précipiterait-il avec tant d'avidité sur une écale d'œuf jetée dans la cour? Une cane, pendant la saison de la ponte, abandonnera toute autre nourriture pour dévorer l'écale.

Symptômes. Marche lentement, a une apparence languissante, se laisse tomber en marchant.

Traitement. Abondance de nourriture non stimulante telle que du froment et de l'orge bouillis et une petite partie non bouillie, de la nourriture verte à satiété.

VERTIGO.—Cause. Excès de nourriture ou abus de condiments trop échauffants provoquant un épanchement de sang sur la cervelle.

Symptômes. Le canard semble ivre, et tourne en cercle.

Traitement. Ajoutez du sel d'Epsom à l'eau de boisson, rationnez la nourriture qui doit être peu stimulante, ajoutez de la nourriture verte à satiété, et gardez l'oiseau dans un réduit assez éclairé.

GRAMPE.—Cause. Mauvaise nourriture, froid et humidité.

Symptômes. Impossibilité de se tenir debout.

Traitement. Mettez-les le matin et le soir pendant dix

minutes dans un bain un peu chaud; après les en avoir retirés, séchez les pattes que vous enduirez légèrement d'huile de térébenthine ou d'huile camphrée. Nourrissez bien et ajoutez un peu d'épices à la nourriture.

SUEURS MORTELLES.—Cause. Encombrement, saleté, mauvaise ventilation. Cette maladie affecte surtout les canetons à cause de leur habitude de coucher les uns sur les autres et engendrant ainsi une sueur qui n'est pas naturelle (de là le nom de la maladie). ceux qui se trouvent en dessous n'essayant pas de sortir de leur position critique, qui est fortement aggravée par la malpropreté et l'air vicié.

Symptômes. Catarrhe général, les yeux coulent, et du pus s'agglomère dans les coins; les narines déchargent une muco-sité glaireuse. Les évacuations des intestins sont écumeuses, mélangées de mucus et quelquefois jaunes. La tête est échauffée et fiévreuse et le corps est couvert de sueur. Le foie s'agrandit et l'oiseau maigrit rapidement. Quelquefois une éruption exzémateuse a lieu sur la tête, se répandant ensuite sur tout le corps. Dans son état le plus avancé la maladie prend une forme de choléra.

Le traitement doit être surtout préventif. Lorsque les canetons ont moins d'un mois ils doivent avoir une litière de paille fraîche et jamais on ne doit en laisser plus de douze ensemble. Lorsqu'ils sont plus âgés ils se coucheront moins les uns sur les autres, mais ils doivent toujours être tenus proprement et la ventilation doit être réglée avant toute autre chose. Si la maladie se déclare, donnez à chaque caneton, matin et soir, un bain composé comme suit: sulfate de cuivre, dix grains; acide sulfurique, dix gouttes; eau claire, un quart. Après vous être servi de la lotion, placez les canetons sur de la paille sèche dans une place assez chaude, bien aérée. Donnez-leur à boire de l'eau tiède, légèrement acidulée d'acide sulfurique.

AVORTEMENT.—Cause. Nourriture trop excitante. Défaut de nourriture calcaire, quelquefois parce que le mâle est trop vigoureux.

Symptômes. Si cela arrive parce que la nourriture est trop stimulante ou que le mâle est trop vigoureux, les œufs seront complètement dépourvus d'écale. Si c'est par défaut de nourriture calcaire les œufs sont généralement recouverts d'une écale trop mince.

Traitement. Si la maladie a pour cause une nourriture trop stimulante, ne donnez que du froment bouilli et mélangé de restes de viande coupés fins pour le repas du matin. Donnez à midi autant de laitue que le canard veut en manger. S'il est difficile de se procurer de la laitue, donnez une autre verdure. Donnez le soir un léger repas de froment pur. Si la maladie est causée par le mâle, vous trouverez qu'il néglige une ou deux autres canes et il faut l'empêcher d'approcher de celle pour laquelle il a une affection trop prononcée. Le meilleur moyen consiste à enfermer cette cane dans un coin de la cour et les attentions du mâle se porteront bientôt ailleurs. J'ai eu des canes ainsi tracassées jusqu'à la mort par le mâle.

PONTE ARRÊTÉE.—Cause. Œuf trop gros pour le passage de l'oviducte.

Symptômes. Le canard court inquiet dans et hors du poulailler, et se laisse tomber à terre.

Traitement. Nourrissez comme il est dit pour l'avortement; mettez un peu de sel d'Epsom dans son eau de boisson et enduisez le cloaque d'huile.

DIARRHÉE.—Cause. Nourriture aigre, eau sale, litière humide ou malpropre, ou nourriture trop échauffante.

Symptômes. Evacuations glaireuses et écumeuses, — parfois jaunes.

Traitement. Donnez du riz bouilli dans du lait épais avec des restes de viande et ajoutez une pincée de chaux.

APOPLEXIE.—Causes. Excès de nourriture, pâtes trop épicées, chaleur.